
 

Gemeinde Barleben 
Der Bürgermeister 

 

N I E D E R S C H R I F T  
 

zur öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des Sozialausschusses, teilweise 
gemeinsam mit dem Bauausschuss 

Sitzungstermin: Montag, den 07.12.2009 

Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

Sitzungsende: 22:15 Uhr 

Ort, Raum: im Gemeindesaal der Gemeinde Barleben 

 

Anwesend sind 
 
 
stellv. Bürgermeister 
 
Herr Jörg Meseberg ab TOP 4 
  
 
Vorsitzender 
 
Herr Andreas Marx   
  
 
Mitglieder 
 
Herr Rico Gagelmann   
  
Herr Johannes Könitz   
  
Herr Michael Lange   
  
Herr Karl-Heinz Ölze   
  
 
sachkundiger Einwohner 
 
Frau Evelyn Brämer   
  
Herr Thomas Eicke   
  
Herr Christian Mandel   
  
 
Protokollantin 
 
Frau Jutta Richter   
  
 
Gäste 
 
Herr Peter Tennert   
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Abwesend sind 
 
 
Mitglieder 
 
Frau Franziska Keindorff entschuldigt 
  
 
sachkundiger Einwohner 
 
Herr Lutz Pechbrett entschuldigt 
  
Frau Maria Tiborski entschuldigt 
  
 
 
 
 
  
  

 

 
 .   
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Öffentlicher Teil 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der Beschlussfähigkeit 

  
Herr Marx eröffnet die Sitzung, er begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße 
Ladung und Beschlussfähigkeit mit 6 anwesenden Mitgliedern des Gemeinderates fest. 
 
 
TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 
  
Zur vorliegenden Tagesordnung wird kein Änderungsantrag gestellt. 
Herr Marx weist darauf hin, dass über den TOP 4 gemeinsam mit dem Bauausschuss im 
Ratssaal beraten wird. 
 
 
TOP 3 Verpflichtung der sachkundigen Einwohner des Sozialausschusses 

auf gewissenhafte Erfüllung ihrer Amtspflichten 
  
Da Herr Pechbrett heute nicht anwesend ist entfällt dieser TOP. 
 
 
TOP 4 Haushaltssatzung der Gemeinde Barleben für das Jahr 2010 

Vorlage: BV-0185/2009 
  
Die Beratung zu diesem TOP erfolgt gemeinsam mit dem Bauausschuss im Ratssaal. 
 
 
Die Haushaltssatzung wird von Herrn Reckin ausführlich erläutert. 
Er weist besonders auf die bestehende Haushaltssperre hin. 
 
In der Diskussion geht es um folgendes: 
- eine Erhöhung der Gewerbesteuern sollte nicht erfolgen, 
- Vergnügungs- und Zweitwohnsteuern sollten angehoben werden, 
- das Begrüßungsgeld ist weiterhin zu zahlen und nicht mit den 
 Kita-Gebühren zu verrechnen, 
- eine 2. Sporthalle über ein PPP-Modell zu errichten, 
- Straßenausbaubeiträge für das Sanierungsgebiet wurden noch nicht berechnet,  
 es sollten Abschlagszahlungen erfolgen. 
 
 
Herr Lange hält den Haushaltsplan für sozial unausgewogen, die Ausschreibung für eine 
Sachbearbeiterstelle mit hohen Personalkosten für unpassend und erwartet dazu eine 
Erklärung der Verwaltung. 
 
Von Frau Müller wird eine Aufstellung der erzielten Einsparungen erwartet. 
 
Weitere Fragen der Anwesenden werden von Herrn Reckin und Herrn Meseberg 
beantwortet. 
 
Es werden  3 Anträge gestellt. 
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Abstimmung über die Haushaltssatzung der Gemeinde Barleben für das Jahr 2010 
mit den Anträgen und Änderungen 
 
 
 
 
 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

2 3 1 0 

 
 
TOP 4.1 Antrag - Stellenplan - Haushaltssatzung 
  
Es wird folgender Antrag gestellt: 
Der Stellplan sollte nicht Bestandteil der Haushaltssatzung sein und über den Stellenplan 
nicht mit abgestimmt wird. 
Der finanzielle Aufwand für die neu geschaffene Stelle ist herauszurechnen. 
Abstimmung über den Antrag:  4 ja, 1 nein, 1 enthalten 
 
 
TOP 4.2 Antrag - Erhebung von Vergnügungs- und Zweitwohnsitzsteuern 
  
Es wird folgender Antrag gestellt: 
Die Vergnügungssteuern und Zweitwohnsitzsteuern sollten zukünftig angehoben werden. 
Die Anpassung erfolgt im Nachtragshaushalt. 
Abstimmung über den Antrag:  3 ja, 1 nein, 2 enthalten 
 
 
TOP 4.3 Antrag - Zahlung von Begrüßungsgeld 
  
Es wird folgender Antrag gestellt: 
Es werden weiterhin 500 Euro Begrüßungsgeld gezahlt und es erfolgt keine Verrechnung mit 
den Kita-Gebühren. 
Abstimmung über den Antrag:  5 ja, 1 nein 
 
 
TOP 5 Protokoll der Sitzung des Sozialauschusses vom 12.08.2009 
  
TOP 5.1 Bestätigung des Protokolls 
  
Das vorliegende Protokoll wird bestätigt. 
 
 
TOP 5.2 Anfragen zum Protokoll 
  
Herr Lange richtet die ausdrückliche Bitte an die Verwaltung, dass nicht nur 
Beschlussvorlagen, sondern auch Protokolle fristgemäß vorgelegt werden. 
 
 
TOP 5.3 Festlegungskontrolle des Protokolls der SA-Sitzung vom 12.08.2009 

Vorlage: IV-0101/2009 
  
Die Info-Vorlage wird zur Kenntnis genommen. 
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TOP 6 Sachstand zur Benennung eines Stellv. des Vors. des FA Soziales am 

12.08.09 
  
Herr Marx erläutert den Sachstand zur Wiederholung der Wahl des Stellvertreters des 
Vorsitzenden des Sozialausschusses und weist darauf hin, dass die Fraktion der CDU das 
Zugriffsrecht zur Benennung des Stellvertreters im Sozialausschuss besitzt. 
 
 
TOP 7 Benennung des Stellvertreters des Vorsitzenden des 

Sozialausschusses 
  
Herr Ölze schlägt Herrn Johannes Könitz als Stellvertreter des Vorsitzenden vor. 
Es erfolgen keine weiteren Vorschläge. 
Abstimmung über den Vorschlag:   6 ja 
 
Damit ist Herr Johannes Könitz zum Stellvertreter des Vorsitzenden des Sozialausschusses 
gewählt. 
 
 
TOP 8 Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden 
  
Herr Marx informiert, dass Barleben  auf einer Festveranstaltung der Finanzgruppe 
Ostdeutscher Sparkassenverband in Potsdam am 26. November 2009 als „Kommune des 
Jahres“ in Sachsen-Anhalt ausgezeichnet wurde. 
 
 
TOP 9 Anfragen zu den Mitteilungen und Anfragen, Anregungen und 

Anträge 
  
- Herr Könitz weist im Hinblick auf die Auszeichnung darauf hin, dass es schön 

gewesen wäre, wenn Barleben als sozialste Gemeinde ausgezeichnet würde. 
 Er möchte wissen, wie viel Bürger in Barleben an der Armutsgrenze leben bzw. am 

Rand der Gesellschaft und wo man helfen könnte. 
 Es wird vorgeschlagen durch eine Anfrage beim Sozialamt des Landkreises  diese 

Daten zu erhalten 
 
- Von Herrn Mandel werden 3 Anfragen gestellt, die dem Protokoll beigefügt werden: 
 
TOP 9.1 Anfragen zur Spielplatzsituation in Ebendorf 
  
 
 1. Verbesserung der Situation Spielplatz für Kinder im OT Ebendorf 

Lage im Neubaugebiet Mühlenberg – mit Kinderspielplatz 
Basketball/Fußballfläche, 

2. Verbesserung der Situation Spielplatz für Kinder im OT Ebendorf 
Lage an der Kirche 

Nach Prüfung der Anfragen durch die Verwaltung werden vom Sozialausschuss 
Informationen erwartet. 

 
- Herr Könitz erwartet von der Verwaltung Informationen zum Stand des Antrags zur 

Entwidmung des Friedhofs an der Ebendorfer Kirche und evtl. Einrichtung eines 
Spielplatzes. 
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TOP 9.2 Anfrage zur Situation Jugendtreff in Ebendorf 
  

3. Verbesserung der Situation Jugendclub/-Treff im OT Ebendorf 
Nutzung der Gaststättenräume an der Kegelbahn im Komplex Sportplatz 
Ebendorf zur Jugendbetreuung 

Nach Prüfung der Anfragen durch die Verwaltung werden vom Sozialausschuss 
Informationen erwartet. 

 
 
 
TOP 9.3 Anfrage zur Gestaltung des Mittellandkuriers 
  
 
- Frau Brämer schlägt vor, im Mittellandkurier 1 Seite einzurichten, wo Tipps und 

Hinweise für Kinder und Veranstaltungen für junge Familien veröffentlicht werden. 
 
 
TOP 9.4 Anfrage zu den gesperrten Spielgeräten der Kita Ebendorf 
  
- Herr Mandel hat festgestellt, dass auf dem Spielplatz der Kita Ebendorf viele 

Spielgeräte gesperrt sind und fragt ob es möglich wäre, dort wieder vernünftige 
Spielgeräte aufzustellen. 

 Ein Sachstandsbericht der Verwaltung wird hierzu erwartet. 
 
 
 
TOP 10 Statusbericht zur Stiftungsgründung des ECOLE e.V. 

Vorlage: IV-0096/2009 
  
Die Informationsvorlage wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
TOP 17 Schließen der Sitzung 
  
Herr Marx schließt die Sitzung des Sozialausschusses um 22.15 Uhr. 
 
 
 
 
 
 

 

 
Protokollant/in 
 
 
Bestätigung des Protokolls im Rahmen der Sitzung am: _____________________ 
 
 
 
 
 
 
K e i n d o r f f  
Bürgermeister 
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